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本报讯（黑龙江日报全媒体记者
桑蕾 孙铭阳）10日，全省工业经济运
行暨全省“百千万”工程专班调度会议
在省政府举行。记者在会上获悉，下
半年，我省工业经济追赶全国平均水
平的压力加大。要跳起摸高确定全年
目标，通过逐级任务分解，抓实抓细重
点工作任务，以“百千万”工程为总抓
手，主攻三季度、决战四季度，坚定信
心确保打赢全年晋位赶超攻坚战。

上半年，全省聚焦重点地区、重点
行业、重点企业强化调度、精准施策、
督导服务，取得明显成效，总体呈现稳
中有进、好于预期的运行态势。上半
年，全省规模以上工业增加值同比增
速比上一个季度提升 10个位次。但
我省工业领域总量不大、速度不快、
质量不高、后劲不足的问题依然存
在，再加上疫情形势等不确定因素叠
加，下半年我省追赶全国平均水平的
压力加大。

会议提出，为了确保全年工业增
长目标实现，我省要善于在新一轮产

业链重构中寻找机遇，以“百千万”工
程为总抓手，全省三级工业运行专班
逐级压实责任，坚持工业经济增速、规
上企业数量两个目标不动摇。

各级政府分管负责同志对工业运
行要亲自指挥调度，重点企业亲自落
实包保，要素保障亲自沟通协调，统计
工作亲自组织研究。各地市县要营造
区位争先、奋力赶超的氛围。

为了实现增长目标，我省要紧抓
重点企业释放潜力、规模以上工业企
业扩大规模、抓招商建设项目增强后
劲。大力实施“百千万”工程，在百亿
级企业培育方面，按照巩固提升现有
企业、扶持壮大潜力企业、在建项目生
成企业、招商联强引入企业、兼并重组
打造企业、总部经济培育企业“六个一
批”生成方式，加快百亿级企业队伍壮
大。在千亿级产业培育方面，针对 15
个千亿级产业不同规模和特点，围绕
推动产业集聚、产业链延伸、产业协同
配套、区域品牌建设和要素服务高效
配置“五个推动”，有针对性加大培育

力度。万亿级产业集群建设方面，矿
产资源这一块要依托重点企业把做大
做强石油石化、创新发展煤电化、拓展
矿产资源精深加工三大板块任务深入
推动，着力提升产业规模和质量。农
业和农产品这一块要加快推动农产品
生产、加工、流通、服务深度融合，做优

“粮头”“农头”，做强“食尾”“工尾”。
园区提升方面，加强园区基础设施和
公共服务平台建设，引导产业项目向
特色园区集中。全面深化园区放管服
改革，在百千亿级园区试点推广哈尔
滨新区好的改革经验。重点项目建设
方面，围绕技术改造、智能化升级、资
源精深加工、科技成果产业化、招商引
资等途径，形成一批对产业链提升和
产业集聚发展具有支撑和引领作用的
大项目好项目。

与此同时还要建立完善高效的推
进机制，切实做好防疫防汛的安全保
障，增强信心，确保打赢晋位赶超攻坚
战，努力推动全省工业经济再上新水
平、新台阶。

以“百千万”工程为总抓手，主攻三季度决战四季度

龙江工业经济跳起摸高确保全年晋位成功
本报讯（黑龙江日报全媒体记者张立）没办成事找

这里；遇到难题，帮您办……最近，我省不少市民前往
各地政务服务大厅，都发现了一个新窗口——“办不成
事”投诉窗口。虽然仅是一个小窗口，但办理的却是市
民遇到的“疑难杂症”事项。

为了打造良好的政务环境，为群众办实事、解难
题，省营商环境建设监督局推动各市地从今年 5月开
始，在市、县级政务服务大厅（中心）陆续设立“办不成
事”投诉窗口，畅通群众投诉渠道，解决企业群众办事
过程中难点堵点问题。截至目前，我省已在市、县级政
务服务大厅（中心）以及部分乡镇（街道）便民服务中心
设置“办不成事”投诉窗口 691个，主要受理群众的投
诉、意见建议，并做好服务、咨询、协调。省营商环境建
设监督局相关负责人表示，“办不成事”投诉窗口的设
立，为群众增添了办事的通道，拓宽了反映民生的渠
道，使群众办事更顺当。

哈尔滨市平房区行政审批服务中心内，市民杨女
士告诉记者，自己要办理职工医疗保险缴费比例变更
业务，但7月份曾变更过一次缴费比例，从5%档位调整
至9.5%档位，想再次变更缴费比例，但现在系统已经生
成欠费，按规定区级权限不可以进行多次调整。“办不
成事”窗口工作人员了解情况后，与区级业务审批人员
商量解决办法，并积极与市级业务部门沟通协调，最终
为杨女士撤销了之前办理的缴费比例变更业务。一直
愁眉不展的杨女士终于露出了舒心的笑容。

同样，佳木斯市民褚女士在办理民办学校营业执
照注销时，因缺少办学许可的前置件而无法完成注销
手续，多方咨询未果后来到郊区政务服务中心“办不成
事”投诉窗口反映有关问题。因情况较为复杂，该市营
商局协调市场局、市教育局和郊区教育局召开现场协
调会，解决了难题。

齐齐哈尔市民陈女士在办理继承亲属遗产公证
时，遇到因时间久远相关信息调取困难，无法开具纸质
证明的问题。“办不成事”投诉窗口工作人员，与当地户
政大队沟通，调取早已停用的老户籍系统，查询到陈女
士所需信息，帮她顺利办理继承亲属遗产公证。

“办不成事”投诉窗口，以最直接的方式，近距离疏
通和解决群众办事的难点堵点，不仅提高了群众的获
得感和满意度，同时也促进了各级部门服务能力和水
平的提升。

“第一次办这个业务不太明白，幸亏这个窗口，帮
我协调办好了!”虎林市张先生表示，第一次到政务大
厅办理出版目录增加事项业务，因不清楚办事流程，很
是着急，通过“办不成事”投诉窗口协调相关部门，很快
完成了业务办理。

省营商环境建设监督局相关负责人表示，设置“办
不成事”窗口，一是想通过窗口解决群众疑难问题，二
是通过这些难办的事，来查找政务部门目前存在的一
些症结，以便出台一些新的举措，更优化企业和群众的
办事流程，探索便民服务新举措，进一步优化营商环
境，不断提升办事群众的幸福感与满意度。
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进一步加强非物质文化遗产保护工作

国新办发表白皮书

全面建成小康社会：
中国人权事业发展的光辉篇章

详见第三版

“办不成事”投诉窗口
旨在“办成事”

详见第二版
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从大庆市肇源县薄荷台乡政府，向北沿
公路踩上两脚油，就到了一个村子：八家子
村。

村子挺大，有500多户人家。
一条水泥路，东西向穿过村子。余下的

小街小巷，大都是土路。水泥路上，干干净
净，连个草刺儿都难找。路两侧，家家户户
门前，都栽花种草。花儿，大都是东北常见
的步步登高。将那条飘带般的水泥路，妆点
得如同公园里的甬道。

那些黑土铺就的小街小巷，也相当干
净。路边没有杂草，路上没有小鸡儿刨食，
没有鸭鹅“散步”。虽然很多人家门前都有
牲口棚，却没有那种难闻的味道。

家家户户的前后菜园，豆角、黄瓜爬满
藤架；紫得发亮的硕壮茄子，受阅般吊在秧
上，争先恐后地探头探脑；那深绿得有些蓊
郁的，是已结果待熟的西红柿……

村西头的大柳树，树冠撑成伞盖。树荫
下，几个村民席地而坐，在凉风中说着家长
里短。

村中间的小广场上，十几个孩子在嬉戏
玩耍。

此情此景，正应了那句古文：黄发垂髫，
并怡然自乐。

八家子村，咋就能把自己打扮得这么

漂亮？
“下定了决心，找对了方法，用对了人。”

薄荷台乡党委书记田艳东，用三句话解答了
记者的疑问。

以前，村民们大多各扫门前雪。自家小
院儿都整得挺利索。可大街小巷就有点惨
不忍睹了。垃圾，随意丢在路边；鸡鸭鹅狗，

“横着膀子”溜达。人一进村儿，眼睛遭罪，
鼻子受屈。 (下转第三版)

本报讯（黑龙江日报全媒体记者
王彦）记者从省妇联获悉，黑龙江籍
女运动员王曼昱日前被授予全国三
八红旗手称号。

据了解，经国家体育总局推荐，
全国妇联日前作出决定，授予在第
32届奥林匹克运动会上获得金牌的
杨倩等26名女运动员全国三八红旗
手称号，授予中国女子乒乓球队全国
三八红旗集体称号。

王曼昱，1999年 2月 9日生于齐
齐哈尔市，中国乒乓球运动员，效力
于中国女子乒乓球队。5岁开始学
习打球，2008 年入选省集训队，

2013年进入国家青年队。2016年进
入国家一队。2021年入选2020年东
京奥运会中国体育代表团乒乓球项
目运动员名单。

8月 5日晚，东京奥运会乒乓球
女子团体决赛，中国队王曼昱、陈梦、
孙颖莎三名队员，以 3比 0横扫由伊
藤美诚、平野美宇、石川佳纯组成的
东道主日本队，摘得金牌。这是中国
体育代表团在本届奥运会获得的第
34枚金牌，也是我省运动员在本届
奥运会上夺得的首枚金牌，更是王曼
昱个人职业生涯中收获的第一枚奥
运金牌。

王曼昱荣获全国三八红旗手称号

让分级阅读
照亮孩子悦读之旅

20 多年来，崔钟
雷专注于一件什么事
儿呢？——为孩子们
做图书！

从初期倾心于做
原创图书，到后来执
着于做分级阅读，他
主编出版的万余种图
书，成为许多孩子人
生中翻启的第一本
书，引领了无数孩子
的“悦”读之路。

全力抓好工业稳增长
◆抓重点企业释放潜力
◆抓规上企业扩大规模
◆抓招商建设项目增强后劲

大力实施百千万工程
百亿级产业培育：
加快百亿级企业队伍壮大
千亿级产业培育：
通过招商、创新、服务培育增量
万亿级产业集群：
有垂直的产业链，有横向的产业聚集
园区提升方面：
新区经验在百千亿级园区试点推广
重点项目建设：
一企一策推进投产达效

八家子村八家子村 桃花源桃花源“蝶变”
□王鹏程 黑龙江日报全媒体记者 赵吉会

村民在栽花村民在栽花。。 王鹏程王鹏程摄摄

一派田园风光一派田园风光。。 王鹏程王鹏程摄摄
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孩子们
这个暑假过得挺好

民 声 民 生

重拳出击双减负 校外班纷纷关停

□黑龙江日报全媒体记者 付宇

“您好，我是国电新能源公司，我想咨
询下黑龙江省各市县有没有上光伏发电
的需求，我们想要投资，金额在6到7亿元
左右。”8时 48分，一通热线开启了生态环
保热线记者吴玉玺不同寻常的一天。

12日，龙头新闻APP招商频道首日上
线，就受到了各行业投资者的广泛关注。
截至15时，评论量达到2万余条。打开招
商频道，循环滚动的“龙江招商服务热线”
更是吸引了大量投资者目光。

在当天记者们接到的投资咨询电话
中，黑龙江省在新能源方面是否有相关支
持政策、乡镇村屯是否有建设天然气管道
的需求、红色旅游等项目是否适合尚志市
元宝镇的投资方向等，都是投资者关注的
重点。

我省作为中国重要的商品粮生产基
地、绿色食品产业基地、重大装备制造基地
和能源及原材料基地，依托独特的经济发
展条件和比较优势，正在成为投资兴业的
热土，渴望大量企业家前来投资。

“龙江招商服
务热线”配有 10 位
记者，专门为有意
向的投资者解答招
商引资项目落地过
程中遇到的各种问
题，并帮助沟通、反
映和解决，做好联
络员、帮办员和督
办员。

根据汛情发展，我省防汛应急响应于11日9时提升至Ⅱ级。在防汛关键时刻，本报记者兵
分多路，奔赴防汛抗洪一线，深入汛情较为严重地区，用镜头和文字记录现场的所见、所闻、所
感，传递抗洪一线最强音。 相关报道详见第二版
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一部手机在手
尽享招商服务

记者直击防汛一线街津口街津口

防汛人员正在加紧装填堵漏沙袋防汛人员正在加紧装填堵漏沙袋。。 焦勇焦勇摄摄


